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海富通董事长杨仓兵 激情燃烧的“二次创业”

本报记者 李良 李岚君

2019年4月，接受组织重托，杨仓兵履职海富通基金公司董事长。 自此，超负荷的工作量便成为他日复一日的常态。 杨仓兵有一个愿望，就是在自己任期内，将沉寂多年的海富通基 金“激

活” ，书写一段“二次创业” 的激情。 杨仓兵没有公募基金的从业经验，但他有的，是一股子与生俱来永不服输的拼劲，和对组织、对事业强烈的责任心。

一年后的今天，盘点数据，海富通的员工和外界一样感到惊讶：从去年一季度末到今年一季度末的一年时间里，海富通基金的公募规模从 730亿元劲增至超过 1576亿元，非货币产品成为增

长的主力；投研团队打了个漂亮的翻身仗，多只权益类、固收类产品成为大资金眼里的“香饽饽” ；“金牛奖” 也再次向海富通伸出橄榄枝，其成功摘得了 2019年度“金牛进取奖” 。

更为重要的是，今天，人们见到了一个元气满满的新海富通：在杨仓兵凡事身先士卒的激励下，海富通基金士气大振，从投研、销售到后台等，各个部门、各位员工都燃 起了一 股创业的 热

情。 这股热情，不仅成功激发了海富通的发展“脉动” ，也令员工们看到了新的希望。

敢想敢拼的雄心

时钟回转至2019年11月 8日，海富通上证5年期地方政府债 ETF宣布成立，震惊了整个公募基金行业。 公告显示，该基金首募规模高达109 .78亿元。 此时，距离海富通基金上一只首募破百亿

元产品的成立，已经整整过去了15年。

即便此刻回想起来，不少海富通基金的员工仍觉得不可思议。 但初入公募基金行业的杨仓兵，他敢想！ 他不仅敢想 ，他还要冲到销售第一线 ，身先士卒地率领大家啃下一块块“硬骨头 ” ，

硬生生凭着这份拼劲，竟然就让大家眼中的“不可能” 变成了“可能” ！

“我这个人做事有个特点，就是天生有股子不服输的劲儿 。当时我喊出‘破百亿’ 的口号时，周围没有人相信，包括一些对公募行业熟悉的老朋友。但我想，要想提振海富通的员工士气，重

塑海富通的精神面貌，这是一次绝佳的突破口。 当时不知道最终结局会怎样，但如果我亲自带着大家一起去拼，哪怕最后没有实现‘破百亿 ’ ，也同样能激发员工的斗志，提振公司的士气。 ”

回顾那段时间的冲击，杨仓兵的言语间充满豪气。

很难用精炼的语言去描述那段时光的艰辛，因为汗水时刻在流淌 。 杨仓兵坦言，正是在那段时间，他深刻体会到了公募基金销售人员的不容易。 杨仓兵带领管理层和基层员工，天南海北

四处奔波 ，一个单子接一个单子谈判，这也帮助他迅速地融入到了公募基金行业之中，加深了他对行业的理解，明确了对海富通基金发展的构想 。

有趣的是，因为这段经历 ，杨仓兵被员工们封为公司的“首席营销官 ” 。 而董事长身先士卒的示范效应非常明显，此后，海富通基金的各个部门、各位员工的工作热情被迅速点燃———杨仓

兵的目的达到了。

但在海富通这短短一年时间里，杨仓兵达成的梦想不止于此。 上任后，他提出了 “破四进三” 的目标，意思是海富通基金的行业排名要跻身四十名以内，重建海富通的行业地 位，当时也

被员工视为难度极高的任务。 但谁成想 ，不过一年时间，目标变成了现实：根据天相投顾数据统计 ，今年一季度末，海富通基金最新公募规模排名已经上升至31名。 与此同时，以往在行业内鲜

有声响的投研部门，也在这一年里亮点频出，权益、量化、固收等多只产品，甚至不乏吸金百亿级的基金。

显然，这一年的成绩，远远没有让杨仓兵满足。 每一个梦想达成之后，杨仓兵就很快抛出下一个梦想 。 他敢想 ，也敢拼，而每一次“豪言” 的背后，展露的其实是他对海富通 基金的 拳拳之

心。

做“有温度” 的公司

言及海富通基金的未来，杨仓兵的豪气中便揉进了一些温情。

“我希望，未来海富通能够成为一个‘有温度 ’ 的公司。 对外要让客户感受到温暖，不负所托，把我们真诚的心传递给客户；对内，要让员工感受到温暖，在敢打敢拼的事业心外，通 过企业

文化和激励机制的建立 ，让员工们有家的感觉。 ” 杨仓兵对记者说。

带着这个愿望，杨仓兵就任后，海富通基金便与海通证券联手举办了“投资服务万里行” 活动，利用海通证券遍布全国各地的营业部，实现基金经理与客户的近距离沟通。 杨 仓兵自己 还

亲自带队，参加了部分场次的活动。 在杨仓兵看来，要想让客户了解公司，把理念直接传达给客户，把热情和真诚传递给客户，就必须走出去，而董事长亲自参与，会让客户能更充分地感受到

公司的真诚———于是，又一次，杨仓兵冲在了第一线。

活动的火爆程度超出杨仓兵的预期。 如深圳那一场，会场里竟然挤满了逾700名高净值投资者。 这让杨仓兵重估了客户对优质产品的需求，也更加坚定了他为客户提供“温度” 的决心。 杨

仓兵指出，海富通基金的“温度” ，便是不负客户所托，尽全力为客户提供最优质的投资服务，让真诚沁入客户的心里。 “行情好的时候，我们会传递‘温度 ’ ，行情不好的时候 ，我们也 会站出

来传递‘温度’ ，要让客户明白，海富通带来的温暖不是一时的，而是长期的、持久的。 ” 杨仓兵说。

杨仓兵同时希望，能在海富通员工中传递一种特殊的“温度” 。

几乎每天晨跑10公里的杨仓兵酷爱运动，这不仅给了他强大的精神 ，也培养了他开朗、豁达、乐观的性格———杨仓兵希望能将这些传递给海富通员工，让他们在燃烧创业激情的同时，也能

感受到其中的美好和快乐。 于是，在履职海富通基金后，杨仓兵在海富通基金组建了一个“嗨跑团” ，成员从最初的5个人，逐渐扩展到140余人。 如今，“嗨跑团” 已经成为海富通基金的一个品

牌形象，在各项竞赛中屡有斩获。

“可以自豪地说，‘嗨跑团’ 的存在，极大地提升了海富通员工们的精神面貌，也扶正了公司的风气。 ” 杨仓兵高兴地说，“健康的体魄 、健康的心态、健康的事业，这就是我希望带给他们的

未来。 ”

而在提升精神面貌之外，杨仓兵也在琢磨 ，如何建立一个良性的激励机制 ，让员工们在燃起创业激情后，能够获得与之相匹配的回报，留人同时留心。 他告诉记者，他和管理层在这方面已

经有了初步的想法，会尽快让员工们看到效果。

抓党建铸“新生”

在履职海富通基金的一年时间里，必须要提及的，是杨仓兵在党建方面倾注的心血。

“我刚到海富通基金的时候，公司的党建工作在整个海通证券体系内排名落后。 我当时就提出要求 ，要严抓党建工作，通过多种多样的党建活动来提升公司 内部的 凝聚力 ，打造团队 意

识。 ” 杨仓兵向记者表示，“事实证明，海富通基金的底子是好的，只要真抓实干，党建工作很快就能见到成效。 ”

在海富通基金公司的入门处，记者看到一面墙上 ，布满了近一年党建工作的点点滴滴。 值得称道的是，杨仓兵履新的首年，海富通便实现了公司党建荣誉零的突破 ，荣获了 海通证券 2019

年党建工作“培育品牌 ” 称号，受到了组织的充分认可。

而党建工作的步入正轨 ，也为杨仓兵规划海富通基金的发展提供了便利 。 杨仓兵告诉记者，在海富通基金的规模壮大后，管理层一致认为，需要进一步在“寻短板、破瓶颈、调 结构 ” 这九

个字上做文章 。 他指出，近一年的发展中 ，海富通基金的优势得到了充分发挥，但在快速发展的基础上也暴露了其短板。 下一阶段，将会针对性地对这些短板进行修补，如继续加强零售端的

销售力量、梳理投研销一体化的流程等。

而在调结构上，杨仓兵提出：在货币基金规模庞大的背景下，如何控制其中的流动性风险？ 他指出，海富通基金要发展规模，但也要注重规模的结构与质量，要时刻把风险防控放在首 位，

不能只求一时的快速发展而给未来埋下隐患。

至于破瓶颈，杨仓兵则指出，全面对接股东方业务及资源 ，实现股东方和海富通基金的双向提升，是一个可以长期坚持的方向，它有助于海富通不断打破发展瓶颈 ，迈向一个新的高度。 与

此同时，要全面对标行业内的佼佼者，激励员工的“爬坡” 意识，努力缩小与头部基金公司的差距。 在内部管理上，杨仓兵则指出，将秉承“制度为本、流程为上、节奏为王” 的原则，促进制度和

流程的加快完善 ，为公司发展破瓶颈提供有力支撑。

简介

杨仓兵，海富通基金管理有限公司董事长。 2015年10月至 2019年3月任海通证券股份有限公司资金管理总部总经理，2016年 10月起兼任海通证券资产管理有限公司董事，2018年5月至2019

年3月兼任海富通基金管理有限公司监事长，2019年3月至2019年4月任海富通基金管理有限公司董事。
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做“有温度” 的公司

言及海富通基金的未来，杨仓兵

的豪气中便揉进了一些温情。

“我希望，未来海富通能够成为

一个‘有温度’ 的公司。 对外要让客

户感受到温暖，不负所托，把我们真

诚的心传递给客户；对内，要让员工

感受到温暖， 在敢打敢拼的事业心

外， 通过企业文化和激励机制的建

立，让员工们有家的感觉。 ” 杨仓兵

对记者说。

带着这个愿望，杨仓兵就任后，

海富通基金便与海通证券联手举办

了“投资服务万里行” 活动，利用海

通证券遍布全国各地的营业部，实

现基金经理与客户的近距离沟通。

杨仓兵自己还亲自带队， 参加了部

分场次的活动。在杨仓兵看来，要想

让客户了解公司， 把理念直接传达

给客户，把热情和真诚传递给客户，

就必须走出去，而董事长亲自参与，

会让客户能更充分地感受到公司的

真诚———于是，又一次，杨仓兵冲在

了第一线。

活动的火爆程度超出杨仓兵的

预期。 如深圳那一场，会场里竟然挤

满了逾700名高净值投资者。 这让杨

仓兵重估了客户对优质产品的需求，

也更加坚定了他为客户提供“温度”

的决心。 杨仓兵指出，海富通基金的

“温度” ，便是不负客户所托，尽全力

为客户提供最优质的投资服务，让真

诚沁入客户的心里。 “行情好的时

候，我们会传递‘温度’ ，行情不好的

时候，我们也会站出来传递‘温度’ ，

要让客户明白，海富通带来的温暖不

是一时的，而是长期的、持久的。 ” 杨

仓兵说。

杨仓兵同时希望，能在海富通员

工中传递一种特殊的“温度” 。

几乎每天晨跑10公里的杨仓兵

酷爱运动， 这不仅给了他强大的精

神，也培养了他开朗、豁达、乐观的性

格———杨仓兵希望能将这些传递给

海富通员工，让他们在燃烧创业激情

的同时，也能感受到其中的美好和快

乐。于是，在履职海富通基金后，杨仓

兵在海富通基金组建了一个 “嗨跑

团” ，成员从最初的5个人，逐渐扩展

到140余人。 如今，“嗨跑团” 已经成

为海富通基金的一个品牌形象，在各

项竞赛中屡有斩获。

“可以自豪地说，‘嗨跑团’ 的

存在，极大地提升了海富通员工们的

精神面貌，也扶正了公司的风气。 ”

杨仓兵高兴地说，“健康的体魄、健

康的心态、健康的事业，这就是我希

望带给他们的未来。 ”

而在提升精神面貌之外，杨仓兵

也在琢磨，如何建立一个良性的激励

机制， 让员工们在燃起创业激情后，

能够获得与之相匹配的回报，留人同

时留心。 他告诉记者，他和管理层在

这方面已经有了初步的想法，会尽快

让员工们看到效果。
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海富通董事长杨仓兵

激情燃烧的“二次创业”

□本报记者 李良 李岚君

敢想敢拼的雄心

时钟回转至2019年11月8日，海富通上证5年期地方政府债

ETF宣布成立，震惊了整个公募基金行业。 公告显示，该基金首

募规模高达109.78亿元。此时，距离海富通基金上一只首募破百

亿元产品的成立，已经整整过去了15年。

即便此刻回想起来， 不少海富通基金的员工仍觉得不可思

议。但初入公募基金行业的杨仓兵，他敢想！他不仅敢想，他还要

冲到销售第一线，身先士卒地率领大家啃下一块块“硬骨头” ，

硬生生凭着这份拼劲，竟然就让大家眼中的“不可能” 变成了

“可能” ！

“我这个人做事有个特点，就是天生有股子不服输的劲儿。

当时我喊出‘破百亿’ 的口号时，周围没有人相信，包括一些对

公募行业熟悉的老朋友。 但我想，要想提振海富通的员工士气，

重塑海富通的精神面貌，这是一次绝佳的突破口。当时不知道最

终结局会怎样，但如果我亲自带着大家一起去拼，哪怕最后没有

实现‘破百亿’ ，也同样能激发员工的斗志，提振公司的士气。 ”

回顾那段时间的冲击，杨仓兵的言语间充满豪气。

很难用精炼的语言去描述那段时光的艰辛， 因为汗水时刻

在流淌。 杨仓兵坦言，正是在那段时间，他深刻体会到了公募基

金销售人员的不容易。杨仓兵带领管理层和基层员工，天南海北

四处奔波，一个单子接一个单子谈判，这也帮助他迅速地融入到

了公募基金行业之中，加深了他对行业的理解，明确了对海富通

基金发展的构想。

有趣的是，因为这段经历，杨仓兵被员工们封为公司的“首

席营销官” 。 而董事长身先士卒的示范效应非常明显，此后，海

富通基金的各个部门、 各位员工的工作热情被迅速点燃———杨

仓兵的目的达到了。

但在海富通这短短一年时间里， 杨仓兵达成的梦想不止于

此。 上任后，他提出了 “破四进三” 的目标，意思是海富通基金

的行业排名要跻身四十名以内，重建海富通的行业地位，当时也

被员工视为难度极高的任务。 但谁成想，不过一年时间，目标变

成了现实：根据天相投顾数据统计，今年一季度末，海富通基金

最新公募规模排名已经上升至31名。与此同时，以往在行业内鲜

有声响的投研部门，也在这一年里亮点频出，权益、量化、固收等

多只产品，甚至不乏吸金百亿级的基金。

显然，这一年的成绩，远远没有让杨仓兵满足。每一个梦想

达成之后，杨仓兵就很快抛出下一个梦想。 他敢想，也敢拼，而

每一次“豪言” 的背后，展露的其实是他对海富通基金的拳拳

之心。

抓党建铸“新生”

在履职海富通基金的一年时间

里，必须要提及的，是杨仓兵在党建

方面倾注的心血。

“我刚到海富通基金的时候，公司

的党建工作在整个海通证券体系内排

名落后。 我当时就提出要求，要严抓党

建工作，通过多种多样的党建活动来提

升公司内部的凝聚力， 打造团队意

识。 ”杨仓兵向记者表示，“事实证明，

海富通基金的底子是好的，只要真抓实

干，党建工作很快就能见到成效。 ”

在海富通基金公司的入门处，记

者看到一面墙上，布满了近一年党建

工作的点点滴滴。 值得称道的是，杨

仓兵履新的首年，海富通便实现了公

司党建荣誉零的突破，荣获了海通证

券2019年党建工作 “培育品牌” 称

号，受到了组织的充分认可。

而党建工作的步入正轨，也为杨

仓兵规划海富通基金的发展提供了

便利。 杨仓兵告诉记者，在海富通基

金的规模壮大后， 管理层一致认为，

需要进一步在“寻短板、破瓶颈、调

结构” 这九个字上做文章。 他指出，

近一年的发展中，海富通基金的优势

得到了充分发挥，但在快速发展的基

础上也暴露了其短板。 下一阶段，将

会针对性地对这些短板进行修补，如

继续加强零售端的销售力量、梳理投

研销一体化的流程等。

而在调结构上， 杨仓兵提出：在

货币基金规模庞大的背景下，如何控

制其中的流动性风险？ 他指出，海富

通基金要发展规模，但也要注重规模

的结构与质量，要时刻把风险防控放

在首位，不能只求一时的快速发展而

给未来埋下隐患。

至于破瓶颈，杨仓兵则指出，全

面对接股东方业务及资源， 实现股

东方和海富通基金的双向提升，是

一个可以长期坚持的方向， 它有助

于海富通不断打破发展瓶颈， 迈向

一个新的高度。与此同时，要全面对

标行业内的佼佼者， 激励员工的

“爬坡” 意识，努力缩小与头部基金

公司的差距。在内部管理上，杨仓兵

则指出，将秉承“制度为本、流程为

上、节奏为王” 的原则，促进制度和

流程的加快完善， 为公司发展破瓶

颈提供有力支撑。

■“金牛” 巅峰对话

【

编者按

】 千军易得，一将难求。 在高度市场化的公募基金行业，这句话的精髓得到了更好的体现。

二十余年的行业沉浮中，无论是老牌强者的长盛，还是后起新秀的勃发，其实都是核心人才的巅峰对决。 这些核心人才，既包括公司董事长、总经理，

也包括最顶尖的投研人才。 而对于投资者来说，掌握这些核心人才的动态，无疑是投资决策的必修课。 为此，本报推出“金牛” 巅峰对话系列报道，将对基

金公司董事长、总经理、顶尖基金经理们的所思、所悟、所为一一呈现。

2019年4月，接受组织重托，杨仓兵

履职海富通基金公司董事长。 自此，超负

荷的工作量便成为他日复一日的常态。

杨仓兵有一个愿望，就是在自己任期内，

将沉寂多年的海富通基金“激活” ，书写

一段“二次创业” 的激情。 杨仓兵没有公

募基金的从业经验，但他有的，是一股子

与生俱来永不服输的拼劲，和对组织、对

事业强烈的责任心。

一年后的今天，盘点数据，海富通的

员工和外界一样感到惊讶： 从去年一季

度末到今年一季度末的一年时间里，海

富通基金的公募规模从730亿元劲增至

超过1576亿元， 非货币产品成为增长的

主力； 投研团队打了个漂亮的翻身仗，多

只权益类、固收类产品成为大资金眼里的

“香饽饽” ；“金牛奖” 也再次向海富通伸

出橄榄枝，其成功摘得了2019年度“金

牛进取奖” 。

更为重要的是，今天，人们见到了一

个元气满满的新海富通： 在杨仓兵凡事

身先士卒的激励下， 海富通基金士气大

振，从投研、销售到后台等，各个部门、各

位员工都燃起了一股创业的热情。 这股

热情，不仅成功激发了海富通的发展“脉

动” ，也令员工们看到了新的希望。


